

Relato del Segundo Congreso de la Academia Nacional de Medicina, presentado, por el Prof. Dr. Carlos R. Pacheco, Secretario General de la Corporación.

EL DÍA de hoy será clausurado el II Congreso de la Academia Nacional de Medicina. Este evento científico se llevó a cabo en cumplimiento del inciso II del artículo 52 del Estatuto en vigor que en una de sus partes específica que tal evento "buscará como objetivo principal el hacer una revisión profunda de los conocimientos recientes y como consecuencia precisar los avances reales de la ciencia médica, así como analizar necesidades y plantear soluciones futuras". Creemos que en gran parte se logró esta meta.

La Comisión Organizadora fue designada por la Mesa Directiva de la Academia y aprobada por la Asamblea, así como los comités que se encargaron de las actividades editoriales, finanzas, de difusión, de prensa, de actos sociales y de sesiones. Las esposas de los académicos que constituyeron el Comité Ejecutivo aceptaron formar el Comité de Damas.

Fue designado Presidente Honorario del Congreso el Sr. Presidente de la República, Lic. don Gustavo Díaz Ordaz y miembros de honor, altas personalidades representativas de las instituciones con quienes la Academia sostiene relaciones, además de los socios honorarios y de los presidentes de departamento de la propia Corporación.

Se obtuvo el patrocinio económico del Gobierno de la República a través

de la Secretaría de la Presidencia y de la Secretaría de Salubridad y Asistencia así como del Instituto Mexicano del Seguro Social y de la Industria Química - Farmacéutica, constituyendo la de esta última la mayor aportación económica para la realización del Congreso. El Comité Organizador elaboró un programa científico escogiendo temas de actualidad y con posibilidades de desarrollo futuro tanto en las materias básicas como en la medicina clínica. En tal forma se seleccionaron 12 mesas de discusión que fueron coordinadas por académicos y en las que participaron tanto miembros de la corporación como invitados nacionales y extranjeros. Se observó gran interés por parte del público en estas actividades notándose una numerosa asistencia y gran deseo de hacer comentarios. Fueron dictadas 10 conferencias magistrales, 6 por académicos distinguidos y 4 por invitados extranjeros; el interés que despertaron por los interesantes temas tratados fue muy grande. Presentaron trabajos originales a invitación del Comité Organizador, algunas instituciones médicas, académicos de la ciudad de México y correspondientes de San Luis Potosí, Guadalajara y Monterrey.

Participaron en la presentación de las sesiones 152 personas de las cuales 110 fueron académicos, 20 no académicos

y 22 invitados extranjeros. La sede del Congreso fue el local que la Academia ocupa en el Centro Médico Nacional en esta ciudad en donde se dispuso de todas las instalaciones necesarias para la presentación de los trabajos. La ceremonia inaugural se llevó a cabo el día 12 de enero y la apertura fue declarada, en representación del Sr. Presidente de la República, por el Sr. Secretario de Salubridad y Asistencia. Se editó un volumen con los resúmenes de los trabajos el cual se distribuyó a los asistentes al inscribirse y está en preparación la edición del libro que contendrá todas las comunicaciones completas así como los comentarios a que estas dieron lugar.

La difusión previa se llevó a cabo enviando boletines informativos a un gran número de médicos en toda la República además de utilizar la radio, la televisión y la prensa informando de la realización del Congreso y de los temas en programa. Unos días antes se enviaron cartas personales a 15,000 médicos de la República insistiendo en su asistencia a los temas que más les interesarán en relación con su especialidad; esto permitió contar con un público

distinto en cada sesión logrando un mayor número de asistentes, que calculamos para todas las sesiones en 3,000, aumentando así la difusión de los conocimientos médicos.

Durante la celebración de las mesas redondas se tomaron películas que servirán al exhibirse en las instituciones médicas de la República, para dar a conocer lo más relevante de la actividad del Congreso. Estas películas llevarán adjunto un folleto con el texto de lo que se expuso en la Mesa Redonda.

Las actividades sociales revistieron particular lucimiento tanto las que conjuntamente llevaron a cabo los congresistas y sus acompañantes como las que se destinaron únicamente a las damas.

Para terminar este relato, debo decir que la colaboración de los señores académicos fue siempre generosa, amplia y desinteresada así como la de los empleados de la Corporación, hechos que permitieron realizar la actividad científica que ahora termina y que fue capaz de interesar a un importante y selecto grupo de médicos mexicanos.
